



IPA Régionale de Charleroi

Compte rendu



60^e anniversaire IPA Valais

1^{er} jour

C'est par une très belle et chaude journée que le président, son épouse et moi-même avons pris la route pour nous rendre à Sion afin de participer au beau programme proposé pour leur 60^e anniversaire par les amis IPA valaisans.

Arrivés sur place, nous avons été accueillis par le président Alain Masseraz, le trésorier Jean Daniel et d'autres membres de son comité. Attribution des chambres et remise de documentations. Repas du soir et prise de contact avec les autres participants pour clôturer cette première journée.

2^e jour

Direction Bex pour une visite très intéressante d'une mine de sel. Après un trajet en petit train de plus d'un kilomètre cinq cent dans les profondeurs de la montagne, une guide nous a expliqué la manière d'exploiter et d'extraire ce sel des Alpes. Après avoir les galeries de cette mine, nous avons rejoint l'air libre par le même trajet qu'à l'aller. Petite dégustation et achats de produits pour certains. Après le repas de midi, direction Martigny, ville chère au président Masseraz pour une visite guidée et commentée de la distillerie Morand par le patron actuel, monsieur Morand fils, à la fin de celle-ci une très belle dégustation de différents produits qu'elle propose. A la sortie, passage par la boutique où certains feront le plein et d'autres se feront photographier avec monsieur Morand père et son épouse. Ensuite embarquement à bord d'un petit train touristique pour une visite de la ville. Cette balade nous a conduit vers le château de la Bâtiaz où un vin d'honneur offert par les autorités locale nous a été servi suivi par un excellent repas. Retour en suite à Sion pour notre deuxième nuit.

3^e jour

Direction Zermatt. Après un trajet en train, nous arrivons dans cette belle ville où seuls les véhicules électriques ont droit de circulation. Le soleil étant au rendez-vous, nous avons la chance de pouvoir contempler l'imposant et majestueux Cervin. Le président national nous a rejoint pour passer cette belle journée avec nous. Embarquement dans différents taxis électriques pour nous rendre à la base d'Air Zermatt pour une visite de celle-ci. Explications sur les différentes missions et sur les hélicoptères de cette société. Le président national ayant obtenu une belle réduction sur le prix du vol en hélicoptère certains participants se sont inscrits pour une balade dans l'après-midi. Après le repas de midi, visite pour certains du très beau musée du Cervin. Cette belle journée terminée, retour vers Sion et repas du soir au Carolet (club de pêche) de certains comitards pour un barbecue très copieux permettant à tous de composer leurs brochettes de plus de 50 cm. En fin de soirée, l'ami Georges nous a proposé une dégustation de ses différents alcools qu'il distille lui-même.

4^e jour

En matinée, visite de la vieille ville de Sion avec balade sur le marché et pour certains, montée jusqu'au château de Valère et sa basilique où l'on a pu admirer le superbe orgue en nid d'hirondelle (nouvellement restauré) datant probablement de 1435 et considéré comme l'un des plus anciens orgues jouables au monde. En face, les ruines du château du Tourbillon qui fut construit au 13^e siècle et servait de résidence d'été à l'Evêque de Sion jusqu'au terrible incendie de 1788 qui le détruisit. Entre ces deux châteaux, la chapelle de tous-les-Saints datant du 14^e siècle. Après cette fatigante montée, redescente vers la ville et direction de la maison de vin Gilliard où dans une cave au niveau - 4, nous avons dégusté une délicieuse raclette au milieu d'anciens énormes tonneaux.

Après ce repas, nous avons assisté en la cathédrale à la cérémonie d'assermentation de 18 nouveaux policiers. La fanfare de la police cantonale ainsi qu'un peloton en arme et costume d'apparat rehaussaient par leur présence cette cérémonie. Un vin d'honneur était ensuite offert dans les jardins de l'Evêché pour clôturer cette belle manifestation. Soirée libre.

5^e jour

Départ vers le Val de Bagnes et visite du barrage de Mauvoisin. Au sommet de celui-ci, le président international Pierre-Martin Moulin nous a offert une dégustation très rafraichissante d'un excellent fendant. Celle-ci venant bien à point sous le soleil de plomb. Direction ensuite vers le très sympathique hôtel restaurant du Mauvoisin où sur la terrasse et en présence du président international nous avons dégusté un excellent repas choisi par lui-même. Retour ensuite vers l'hôtel à Sion pour nous préparer pour la soirée de gala clôture de cette belle semaine avec les amis Valaisans.

Cette soirée a débuté de manière protocolaire par quelques discours des autorités locales dont le préfet de la police cantonale et le chef de la police de Sion ainsi qu'une aubade musicale assurée par une petite formation de la fanfare cantonale. Un magnifique buffet froid de plus de 70 plats nous était ensuite proposé avec pour chacun à table un petit souvenir de cette belle semaine anniversaire et d'amitiés. Pour terminer, le traditionnel échange de cadeaux entre les différentes délégations et le comité organisateur.

6^e jour

Fin de ce magnifique programme et retour vers le pays.

Grand merci à tout le comité de l'IPA Valais pour leur amitié et le beau programme proposé. Nous espérons les revoir lors de notre programme des 50 ans de notre régionale en août 2025.
SERVO PER AMIKECO.

Les photos du 60^e Valais sont sur notre site www.ipa-charleroi.be sous le lien [Reportages](#)

LOQUET Michel

Secrétaire régional